

Bilbao- El primer Museo de Arqueología de Bizkaia recoge 75.000 años de historia.

Setenta y cinco mil años de la historia nos están mirando desde estas vitrinas ', fue lo primero que señaló ayer el diputado general, José Luis Bilbao, en la inauguración del nuevo Museo Arqueológico de Bizkaia. Un espacio que acoge el patrimonio vasco en la antigua estación de Lezama ubicado en las Calzadas de Mallona de Bilbao, en pleno Casco Viejo de la villa.

Son 3.000 metros cuadrados divididos en cinco plantas con el objetivo de dar a conocer la historia de Bizkaia a partir de los restos materiales recuperados de excavaciones arqueológicas. Los visitantes pasan, en primer lugar, por la sala que muestra la vida en la prehistoria con objetos hallados en diferentes puntos de la geografía vizcaina. El recorrido continua por la etapa de cazadores-recolectores, para pasar al pastoreo y agricultura, la Edad Media y, por último, a la época moderna.

Bilbao afirmó que las infraestructuras culturales son ' un motor de actividad económica importante, ahí está el Guggenheim y el de Bellas Artes, que propician la vida y que beneficiarán a los comercios y las calles del Casco Viejo '.

' La herencia de los antepasados es el testigo de la evolución de los vascos, de su sociedad, cultura, religión, aspectos que quieren conservar, investigar y difundir ' estas instalaciones, explicó ayer en la inauguración la diputada de Cultura, Josune Ariztondo.

En el depósito, los materiales hallados aún se están catalogando. Son 6.500 cajas que puestas seguidas ocuparían dos kilómetros de longitud. Los soportes audiovisuales del museo también aportan una información sobre temas como rituales de enterramiento, como ocurre con la proyección de los cuatro periodos climáticos con sus cambios de paisaje, la historia de la villa de Bilbao como evolución urbanística y las explicaciones de arqueólogos ' eminentes ' .

La zona designada a personal investigador y equipos arqueológicos tienen 200 metros cuadrados con laboratorio, taller de restauración, archivo-biblioteca y taller didáctico. Ariztondo lo calificó como ' un extraordinario nodo en la red de museos forales ' del territorio, junto con el de Euskal Herria, el Arrantzale, El Pobal, el Castillo de Muñatones, el bosque animado en Santimamiñe y el yacimiento romano de Forua.

Por su parte, el alcalde, Iñaki Azkuna, señaló que el museo ' enriquece al Casco Viejo donde ya existen el etnográfico, los Santos Juanes, el Museo

Vasco y el de Pasos de Semana Santa además del Diocesano de La Encarnación ' .

En positivo

' Los museos son un motor de actividad económica importante, y propician vida ' José Luis Bilbao, Diputado general de Bizkaia

'Aquí se conserva, investiga y difunde la evolución de los vascos, su cultura' Josune Ariztondo, Diputada foral de Cultura

Rosa Martín bilbao